

PLAN GÉNÉRAL

INTRODUCTION	9
CHAPITRE 1	
Généralités.....	11
1. 1. Le monde ne va pas s'améliorer progressivement comme beaucoup le pensent	13
1. 2. Intérêt de la prophétie	16
1. 3. État d'esprit propice à l'étude de la prophétie	22
1. 4. Abrégé des événements prophétiques	24
CHAPITRE 2	
La seconde venue du Christ doit précéder le millénium	29
2. 1. Preuves fournies par les expressions utilisées pour annoncer ce retour	31
2. 2. Preuves données par les paraboles de Matthieu 13	36
2. 3. Quelques événements liés à ce retour	41
2. 4. Preuves données par les épîtres et l'Apocalypse	54
CHAPITRE 3	
Histoire d'Israël	59
3. 1. La décadence d'Israël	61
3. 2. Retour et restauration des Juifs	67

CHAPITRE 4

Le règne de Christ et la bénédiction de la terre

liée à la restauration des Juifs (Ps. 72)	91
4. 1. Le jour du Seigneur	93
4. 2. Le jour actuel est le jour du salut	102
4. 3. Pendant le millénium, la justice régnera	108
4. 4. Autres passages sur la bénédiction universelle sous le règne de Christ	112

CHAPITRE 5

Appel et gloire de l'Église comme Épouse et cohéritière de Christ

5. 1. Ce qu'est l'Église	119
5. 2. L'Église a une vocation céleste, et Israël une vocation terrestre ...	121
5. 3. Prééminence d'Israël pendant le millénium	123
5. 4. Le grand but de Dieu est sa propre gloire manifestée en Christ ...	125
5. 5. L'Église	131
5. 6. La gloire de l'Église est celle de Christ	141

CHAPITRE 6

**Prophéties relatives à la corruption du christianisme
et à ses conséquences finales 2 Thessaloniens 2. 1-12**

et Apocalypse 17 et 18	143
6. 1. L'apostasie dans l'Église – 2 Thessaloniens et Apocalypse 17 ...	146
6. 2. L'Église dans le N.T.	151

CHAPITRE 7

**Le « temps des nations » Caractère
des grandes puissances impériales (Dan. 7)**

7. 1. Daniel 7 et les bêtes	166
7. 2. Les 4 royaumes	167
7. 3. Daniel 5 et 6 – Le 2e royaume	169
7. 4. Daniel 8 – Le 3e royaume	170
7. 5. La 4e bête représente l'empire romain	172
7. 6. L'Antichrist et le chef de l'empire romain	175
7. 7. Le jugement des nations	182

7. 8. Les 4 royaumes et l'évolution de l'un à l'autre	184
7. 9. La fin des temps des nations	186

CHAPITRE 8

L'espérance de l'Église (Apoc. 22. 6-21)	189
8. 1. Les deux résurrections	191
8. 2. L'espérance de l'Église : la venue du Seigneur et la transmutation des saints	198
8. 3. Ésaïe 25. 8 – La mort engloutie en victoire	199
8. 4. La mort abolie – Apocalypse 20. 14	201
8. 5. Glorifiés avec Lui Romains 8. 16-25	203
8. 6. Patience de Dieu dans le temps actuel	205
8. 7. Délivrance de la création	206
8. 8. Sauvés en espérance – Christ notre espérance	207

CHAPITRE 9

L'Église sera enlevée avant les jugements apocalyptiques	211
9. 1. Y a-t-il un événement à attendre avant la venue du Seigneur ? ..	213
9. 2. Attente journalière de la venue du Seigneur	214
9. 3. Des intervalles de temps insérés au milieu de versets de l'Écriture	217
9. 4. Comparaison des Psaumes et de l'Évangile	219
9. 5. Où est l'Église pendant l'Apocalypse ?	222
9. 6. Ce qui atteste positivement que l'Église ne traversera pas la grande tribulation	226

CONCLUSION	233
------------------	-----

BIBLIOGRAPHIE	235
---------------------	-----

CHAPITRE 1

Généralités

1. 1. Le monde ne va pas s'améliorer progressivement comme beaucoup le pensent	13
1. 2. Intérêt de la prophétie	16
1. 3. État d'esprit propice à l'étude de la prophétie	22
1. 4. Abrégé des événements prophétiques	24

1. 1. Le monde ne va pas s'améliorer progressivement comme beaucoup le pensent

L'humanité rêve d'un âge d'or, d'une période de paix, d'abondance et de liberté... Cependant, les prophéties de la Bible nous adressent des avertissements terribles. Nous devons donc les connaître pour en avertir ce monde ! Si nous en négligeons l'étude nous serons conduits à faire comme Satan qui ne cesse de laisser croire à la paix pour endormir profondément les hommes restés loin de Dieu (Éz. 13. 10 ; Jér. 6. 14 ; 8. 11).

Comme les vierges de la parabole (Mat. 25), les croyants se sont endormis au lieu de veiller pour être prêts à aller à la rencontre de l'Époux, à sa venue du ciel. Puis ils ont imaginé que des progrès graduels amèneraient bientôt cette période de bénédictions dont rêve le monde. Ils ont même pensé que l'Évangile pourrait utilement être ajouté aux efforts du monde dans le but de produire une prospérité universelle¹ ! Cependant, placer le christianisme en tête ne rend pas moins regrettable de voir le monde et l'Église unis pour lutter ensemble dans l'espoir d'introduire la paix et le bien-être sur cette terre. Et la conséquence, finalement, c'est que tous, croyants et incroyants, rejettent l'idée d'un mauvais jour. Pour reprendre les expressions du prophète Ézéchiël, on a enduit les parois de mauvais mortier (Éz. 13. 10), – on s'accorde alors pour prophétiser des choses agréables... on répète : « Paix, paix ! » quand il n'y a point de paix. Tout ce mal provient de ce qu'on prête l'oreille aux raisonnements des hommes, au lieu de s'en tenir au témoignage de la parole de Dieu.

— 1. Ce n'est peut être plus le cas des pays européens actuellement, mais on trouve cette pensée dans beaucoup de pays en voie de développement.

Cette terre, que l'homme a bien malmenée, ne verra-t-elle jamais se lever un jour de paix et de bénédiction ? Certes, un « millénium » de paix et de bonheur est clairement annoncé par la Bible, une période de justice et de joie universelles, plus florissante que tout ce que peuvent imaginer les hommes ! Ce sera une période dans laquelle les hommes, « forgeront des socs de leurs épées, et de leurs lances des serpes » ; où « une nation ne lèvera pas l'épée contre une autre nation, et où l'on n'apprendra plus la guerre » ; mais où « la gloire de l'Éternel sera manifestée » ; où « l'on ne fera pas de tort, et on ne détruira pas dans toute la sainte montagne » de Dieu ; où « la terre sera pleine de la connaissance de l'Éternel, comme les eaux couvrent le fond de la mer ». Mais, d'après la Parole de Dieu, les moyens qui y conduiront ne sont ni les progrès de la civilisation, ni le développement des sciences, ni l'établissement du libéralisme, ni même les écoles bibliques, éditions chrétiennes et missions, quelque bonnes et utiles qu'elles puissent être à leur place... Ces choses ne peuvent pas renverser le royaume de Satan, ni délivrer le monde de sa cruelle tyrannie afin d'établir le règne universel de justice et de paix attendu ; seule la venue de notre Seigneur Jésus Christ des cieux sera en mesure de le faire.

Les prophéties de la Bible nous indiquent que sa venue est l'événement-clé du changement tant attendu. Elles le présentent toujours comme imminent, que ce soit pour les croyants ou pour les incrédules. L'Écriture n'associe pourtant pas ces deux classes d'hommes. Elle dit qu'entre elles il y a d'énormes différences : aux uns, cet événement apportera lumière, joie, délivrance, bénédiction et triomphe pour l'éternité – aux autres, ténèbres, immense douleur, confusion et éternel désespoir. Mais que nous le considérons par rapport aux uns ou par rapport aux autres, c'est le seul grand événement annoncé dans la parole prophétique qui ne soit pas encore accompli. Il introduira cette période de justice universelle sur la terre. Paradoxalement, c'est cet événement que les hommes se sont efforcés de faire oublier...

On suppose assez communément² qu'il aura lieu à la fin de cette période. Nous verrons qu'il la précède et l'introduit. Ce sera

le thème spécial de notre second chapitre, et, avec l'aide du Seigneur, nous espérons vous en présenter des preuves convaincantes.

Ainsi, l'événement à venir qui est présenté au monde, c'est la venue de Christ sur les nuées du ciel... que chacun soit bien convaincu qu'il pourra voir de ses propres yeux, le ciel ouvert et le Fils de l'homme revêtu de lumière et de majesté, descendre accompagné de la multitude de ses saints, pour exécuter le jugement sur les incrédules. S'il ne croit pas à l'Évangile et ne reçoit pas Jésus comme Sauveur avant ce temps-là, il peut être un de ceux qui, de leur vivant, seront les objets de la colère divine, quand le Fils de l'homme viendra fouler « la grande cuve du courroux de Dieu ». Ne rêvez plus d'un certain intervalle de mille ans qui précéderait cet événement, comme plusieurs le prétendent. Jésus dit : « Or quant à ce jour-là ou à cette heure-là, personne n'en a connaissance, pas même les anges qui sont dans le ciel, mais le Père seul ».

Ne vous laissez pas séduire : il n'y aura pas de millénium avant la venue du Fils de l'homme. C'est pourquoi, dès à présent, je vous supplie de ne pas vous laisser égarer par les idées généralement répandues sur ce sujet. Si vous avez cru à la bonne nouvelle de sa grâce et avez trouvé un refuge en Jésus, les jugements de ce jour de Christ ne peuvent tomber sur vous de votre vivant. Mais si vous n'avez pas cru, vous pourriez être du nombre de ceux qui seront « foulés dans la cuve », lorsque Celui qui a été rejeté et méprisé sur la terre reviendra des cieux...

— 2. La doctrine post-millénariste situe le millénium avant la venue du Seigneur. Nous verrons brièvement plus loin en quoi elle consiste.

1. 2. Intérêt de la prophétie

D'Ésaïe à Malachie, tout est prophétique ; pour ne rien dire d'un grand nombre de passages dans les livres précédents, tels que l'oracle de Jacob dans la Genèse, – ceux de Moïse dans le Lévitique et le Deutéronome, ainsi que de nombreux passages dans les livres de Samuel, des Rois et des Chroniques. Une grande partie des Psaumes a aussi un caractère prophétique. C'est là presque tout l'A.T.

L'apôtre Pierre nous indique que toutes ces prophéties nous sont données à nous aujourd'hui : « Il leur fut révélé que ce n'était pas pour eux-mêmes, mais pour vous, qu'ils administraient ces choses, qui vous sont maintenant annoncées par ceux qui vous ont annoncé la bonne nouvelle par l'Esprit Saint envoyé du ciel » (1 Pi. 1. 12). On peut donc se poser une question : L'Évangile a-t-il mis de côté les prophéties de l'A.T. ? Non, les choses annoncées par l'A.T., sont attestées et certifiées par le N.T.

Et en ce qui concerne le N.T., il y a un livre entier, l'Apocalypse, qui est prophétique. En outre, nous avons des prophéties dans les épîtres de Jude, de Jacques et de Pierre. La remarquable prophétie de Paul, dans sa seconde épître aux Thessaloniens, est bien connue, ainsi que d'autres dans ses autres épîtres et dans les Actes. Quant aux évangiles, tous renferment des prophéties. Matthieu 13, 24 et 25 ; Marc 13 ; Luc 21, et Jean 14-16, sont celles du Grand Prophète, notre Seigneur Jésus-Christ lui-même. Honorons-nous notre Père qui, dans sa miséricorde, a fait écrire pour nous les Saintes Écritures, si nous en négligeons les nombreuses pages consacrées à la prophétie ?

Une grande partie de la prophétie développe tout spécialement les voies de Dieu envers les Juifs, son peuple terrestre, et envers les nations non juives, relativement à l'établissement du règne du Fils de l'homme. Dans ce règne nous ne sommes pas des sujets du Roi, mais ses cohéritiers appelés à régner avec lui. Certains détails prophétiques ne nous concernent ni directement ni personnellement. En nous les révélant Dieu, qui nous a amenés si près de lui, fait de